

**Procès-verbal du Conseil d'Administration n°28 de l'association Villeneuvois à vélo**  
*réuni le 22 avril 2025 chez Francis.*

La séance est ouverte à 10 h 00.

	Présent·e	Excusé·e	Absent·e
Gaston BOSCH	<b>X</b>		
Francis CAZEILS	<b>X</b>		
Adrien CHAUD	<b>X</b>		
Émilie FALCONNIER		<b>X</b>	
Claude GUÉRIN			<b>X</b>
Faustine LAMARD		<b>X</b>	
Gwenaël LEBEAU	<b>X</b>		
Florentin L'HOMMEDÉ	<b>X</b>		
Alexis LEFEBVRE	<b>X</b>		
Annick MARQUET	<b>X</b>		
Chelo RODRIGUEZ	<b>X</b>		
Françoise RISS-CAZEILS	<b>X</b>		

Invité : Aymé.

L'ordre du jour est le suivant :

- Approbation du PV du précédent CA
- Retour sur la Fête de la voie verte à Sainte-Livrade
- Embarquement des nouveaux administrateurs
- Présentation des outils de communication interne à l'association
- Campagne pour le baromètre vélo
- Point d'avancement du projet véloroute de la vallée du Dropt
- Dates des ateliers de réparation au Café Cantine au printemps et à l'été
- Dates des ateliers de réparation à Pujols dans l'année (trois dates à caler)
- Réponse aux sollicitations diverses
  - Prévention routière auprès de l'ANDAPEI 47 à Sainte-Livrade-sur-Lot
  - 50 ans du marché bio, le mercredi 28 mai
  - Fête des enfants, le samedi 21 juin
- Organisation des événements
  - parade des vélos fleuris, le dimanche 4 mai
  - fête du vélo, les 16-18 mai

## **I — Approbation des PV du précédent CA et de l'AG**

Le Conseil d'Administration **approuve** le procès-verbal de la réunion du Conseil d'Administration en date du 15 mars 2025. Florentin repose la question « Qui s'occupe de la rédaction du contrat de location du vélo-cargo ? » : personne ne se propose...

## **II — Retour sur la Fête de la voie verte à Sainte-Livrade**

Est organisée un debrief de la fête de la voie verte qui a eu lieu le samedi 5 avril à Sainte-Livrade-sur-Lot.

De nombreux bénévoles de l'association étaient présents. L'association a rencontré Prévention MAIF pour parler financement sur les actions de sécurité routière, ou matériel. De nombreuses discussions avec une population assez variée. Stands assez éloignés les uns des autres mais notre emplacement était super.

Côté élus, nous avons rencontré l'ancienne directrice du SMAVLOT ; le Maire ; Jacques BORDERIE. Pas eu le temps de faire du plaidoyer auprès du Maire de Sainte-Livrade-sur-Lot ; Jacques BORDERIE ne s'est pas arrêté à notre stand.

Plusieurs adhésions, qui n'ont pas encore été rentrées sur Paheko.

Discussions avec les organisateurs de l'événement, très chouette. Discussions sociologiquement intéressantes sur les barrières de la voie verte Villeneuve – Sainte-Livrade, qui est censée être à haut niveau de service ; avec des opposants chez les cyclistes, qui estiment que retirer les barrières serait dangereux pour les cyclistes (car cela force à ralentir). Pour le retrait des barrières, argumenter sur l'aspect « sécurité » lié au slalom entre les barrières, plutôt que (comme Adrien le propose) sur l'argument vitesse des cyclistes et efforts.

Rajouter des trucs réfléchissants sur les barrières ou potelets. Il faudrait le suggérer au CD47.

## **III — Embarquement des nouveaux administrateurs**

Après l'Assemblée Générale 2025, trois nouvelles personnes ont rejoint les rangs du Conseil d'Administration. Or, ces personnes n'ont pas nécessairement eu de transition permettant d'être intégrées pleinement au CA, et peuvent se sentir peu légitime. De manière générale, depuis la fondation de l'association, malgré les nombreux moments de rencontre entre adhérents (galette, repas de Noël...) aucun moment n'a été réellement concentré à la cohésion entre administrateurs, ce qui a pu participer au départ de plusieurs d'entre eux l'an dernier. Afin de réparer cette erreur, un moment d'embarquement des administrateurs, et de passation entre anciens et nouveaux membres du CA, se déroule sous l'organisation d'Adrien.

Chaque membre se présente et évoque rapidement les raisons qui le ou la pousse à faire du vélo au quotidien : histoire de son engagement militant, anecdote... Ce temps permet de revenir aux fondamentaux de l'engagement de chacun à Villeneuvois à vélo.

Puis chaque membre note sur des post-it un point positif ressenti pour l'association en ce moment, un point négatif ou chose à améliorer au sein de l'association, et une idée qui lui vient en tête. Ces mots sont découverts progressivement (et annexés à ce PV). S'en suit un débat.

En ressort notamment :

- côté point positif dans le ressenti de l'association auprès du public, le fait que notre association est force de propositions, a une expertise technique pour les infrastructures cyclables, et se fait la porte-parole des cyclistes de la vallée du Lot ;

- en point négatif unanime, la communication qui pêche, à la fois en interne et en externe : organigramme peu précis, répartition des rôles à revoir, association un peu tournée vers soi et qui ne parle pas suffisamment des aspects positifs du vélo auprès du grand public.

Concernant le plaidoyer des municipales 2026, Adrien envisage de convoquer un CA exceptionnel sur une journée complète, cet été, qui serve d'université d'été, afin de définir collectivement les aspects de la stratégie de plaidoyer des prochaines élections : arbitrages importants (doit-on parler avec les politiques anti-vélos ? Doit-on faire un bilan des mandatures actuelles ou se concentrer sur nos propositions ?, etc.).

## IV — Présentation des outils de communication interne à l'association

Toujours dans l'embarquement des nouveaux administrateurs, Adrien présente les différents outils de communication interne au sein du CA et à destination des adhérents :

- **les boucles de discussion Telegram** à destination du CA, et des bénévoles ;
- **une boucle de discussion WhatsApp** pour les randos vélo et culture ;
- **une boucle de discussion Signal** entre les responsables d'assos vélo du 47 ;
- **le serveur NAS** contenant tous les documents de l'asso, partagé pour l'instant entre Adrien, Florentin et Gwenaël ;
- **l'adresse mail [contact@villeneuve-a-velo.fr](mailto:contact@villeneuve-a-velo.fr)** qui n'était pour l'instant gérée que par Adrien ;
- parfois des échanges de mail, Chelo n'étant pas sur Telegram ;
- **l'adresse mail [contact@velot47.fr](mailto:contact@velot47.fr)** ;
- **l'infolettre** aux adhérents envoyée depuis Paheko à tous les adhérents et anciens adhérents ayant demandé leur inscription à l'infolettre.

Une rationalisation des outils serait la bienvenue mais il n'est pas dit que cela soit très productif : la tendance est plutôt à la superposition d'outils qu'à la mutualisation...

Après discussions, Florentin et Gwenaël ont désormais accès à la boîte mail [contact@villeneuve-a-velo.fr](mailto:contact@villeneuve-a-velo.fr), ainsi qu'à Paheko. Julien a également accès à Paheko. Une réflexion devra se tenir avant l'ouverture de l'atelier afin d'établir les process pour les bénévoles qui tiendront l'atelier : comment rentrer les adhésions, comment gérer numériquement la flotte de vélos, etc. Cet aspect comptable est important, à la fois pour la valorisation de l'asso, et pour la traçabilité des déchets produits par l'asso, qui permettra une valorisation financière par l'éco-organisme Eco'Logic, en charge de la récupération et du recyclage des déchets issus des ateliers vélo (et pas que).

## V — Campagne pour le baromètre vélo : quelles actions ? quelle communication ?

Le Baromètre vélo, la plus grande enquête mondiale demandant aux cyclistes leurs conditions de circulation en centre-ville, revient du 28 février au 2 juin. Nous avons tout intérêt à qualifier le plus de communes en Lot-et-Garonne. Le seuil de qualification est de 30 réponses pour les communes de moins de 5 000 habitants ; 50 réponses pour les communes de plus de 5 000 habitants. À ce jour, Agen, Villeneuve, Marmande, Castelmoron sont qualifiées ; et étonnamment Villérial est en passe de l'être.

Un colis de 1 000 flyers et 1 000 accroche-guidon a été reçue et distribuée aux administrateurs et bénévoles pour redistribution. Comment qualifier d'autres communes ? Il est demandé de faire plus de promotion du Baromètre vélo auprès des usagers des services publics.

## VI — Point d'avancement du projet véloroute de la vallée du Dropt

Est fait un point d'étape sur le projet de randonnée militante sur la véloroute de la vallée du Dropt. Les inscriptions sont possibles depuis mercredi 16 avril. 13 personnes inscrites à date.

## VII — Réponses aux sollicitations diverses

### Prévention routière auprès de l'ANDAPEI 47 à Sainte-Livrade-sur-Lot

Reçu une demande d'animation de sensibilisation auprès du public de l'ANDAPEI 47 à Sainte-Livrade qui se déplace de plus en plus à vélo, mais sans toujours respecter les règles. Par manque de temps bénévole, nous ne pouvons rien proposer pour l'instant.

NDLR : nous avons reçu depuis une nouvelle demande, cette fois-ci d'une structure à Laroque-Timbaut pour une prestation similaire. Il faudrait y re-réfléchir.

### 50 ans du marché bio, mercredi 28 mai

Que faisons-nous pour les 50 ans du marché bio ? Après une première sollicitation l'an dernier, à laquelle Françoise était présente pour OI47, nous n'avons pas été recontactés. Cependant, il serait intéressant d'être présent, d'autant plus que des arceaux vélo vont être installés sur la place d'Aquitaine dans la semaine (plus d'un an après les avoir demandés...). L'idée d'une balade n'est pas opportune afin de ne pas sortir les gens des animations de la place d'Aquitaine. L'événement est toute la journée mais nous pourrions n'être présents que le matin si on veut. Et cela permet de faire la dernière promotion du Baromètre vélo. Se sont proposés Faustine, Annick, Alexis (?).

### Journée des enfants, samedi 28 juin

Nous sommes invités à proposer une animation pour la journée des enfants, samedi 28 juin après-midi aux haras. L'an dernier nous avons eu près de 300 enfants, soit plus d'un par minute ! Très chouette avec de nombreux enfants qui faisaient du vélo pour la première fois sans roulette par exemple, mais cela demande beaucoup d'énergie bénévole. Plusieurs personnes se proposent, dont Florentin et Annick.

**NDLR : Après réception d'une autre invitation à la même date, nous ne sommes pas suffisamment nombreux pour pouvoir tenir un stand à la journée des enfants. Nous annulons notre participation.**

## VIII — Organisation des événements

### Parade des vélos fleuris, dimanche 4 mai

Seraient présents pour l'encadrement Francis, Adrien, Alexis, ~~Florentin, Faustine~~, Françoise, Gwenaël, Jean-Yves, Milhène. Alexis se propose de conduire le triporteur. RDV à 10 h 45 pour les encadrants.

### Fête du vélo, vendredi 16 au dimanche 18 mai

Enfin, Adrien fait un point sur la Fête du vélo telle que prévue du vendredi 16 au dimanche 18 mai.

Le programme envisagé est le suivant :

- **vendredi 16 mai** 20 h 30 : ciné-débat à L'Utopie (Sainte-Livrade-sur-Lot), avec départ à vélo depuis Villeneuve. Nous organisons une balade depuis la place Lafayette et Castelmoron à 19 h. Le film est le road-movie cyclo-féministe [Les Échappées](#). Débat : encore en attente de réponse des réalisatrices.

- **samedi 17 mai** matin (9 h – 17 h) : vélo-village sur la place de la Libération, devant la tour de Paris. Visible depuis les allées Georges Leygues, et sur le chemin naturel du marché. Organisé par la CAGV avec les assos vélo, office de tourisme, animateurs sportifs : nous proposerions une présentation de l'asso, un répare-vélo le matin (uniquement). Alexis et Florentin font remarquer qu'on manque de panneaux explicatifs des actions de l'asso ; les cartes qui tiennent sur des cartons sont désormais bien usées... Oui, mais cela réclame beaucoup de temps de designer quelque chose de sympa. À voir si on a le temps de le faire d'ici samedi 17.
  - **dimanche 18 mai** matin : randonnée populaire Villeneuve – Sainte-Livrade – Le Temple-sur-Lot – Castelmoron-sur-Lot – Fongrave – Sainte-Livrade – Villeneuve, avec pique-nique à Fongrave. Départ 9 h de la tour de Paris ; besoin d'encadrants.
- 

La réunion se termine à 12 h 45. Prochain CA fin mai ou début juin.